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In data 12 aprile 2022 alle ore 17.30, in modalità online, si è tenuta l'Assemblea Regionale 

della Sezione Ligure dell'AIB, con il seguente ordine del giorno: 1) Approvazione bilancio 

consuntivo 2021; 2) Approvazione relazione attività 2021; 3) Presentazione attività sezione; 

4) Varie ed eventuali 

La presidente regionale Sonzini saluta i partecipanti al consueto incontro semestrale di 

bilancio della Sezione e informa che l’incontro con Anna Bilotta, che è stato rimandato per 

motivi di salute della stessa, verrà riprogrammato probabilmente in occasione 

dell’assemblea di fine anno. Espone poi agli associati la questione della mailing list AIB-

CUR, di cui si sta occupando il nazionale con il CNPR: nonostante sia una lista 

indiscutibilmente utile per la ricerca, per le proposte di lavoro e per il mondo bibliotecario in 

generale, ultimamente essa ha ospitato discussioni che hanno portato a toni accesi e a volte 

poco corretti e in certi casi poco attinenti alla policy della lista. A livello nazionale si sta 

studiando una soluzione per evitare che le sue criticità portino a una perdita di interesse e la 

snaturino troppo. Il CNPR a breve prenderà una decisione in merito, che verrà sottoposta al 

prossimo congresso nazionale. Per quanto riguarda il tema molto sentito e molto sofferto del 

precariato, il nazionale ha stabilito di creare un sottogruppo di lavoro all’interno del Gruppo 

di lavoro nelle biblioteche, con lo scopo preciso di monitorare l’operato soprattutto delle 

cooperative e raccogliere testimonianze e richieste di chi come precario verte nel mondo 

delle biblioteche. A questo proposito verrà richiesto a breve alle cooperative che sono 

associate all’AIB di partecipare alla sottoscrizione di un codice etico all’atto del rinnovo 

annuale. Questo atto certamente non risolverà il problema del precariato, ma potrebbe 

rappresentare un metodo efficace per premiare le cooperative più virtuose, che si prestano a 

rispettare determinati standard. Viene chiesto al socio Tiziano Vernazza, che accetta, di 

candidarsi a partecipare al sottogruppo, in base anche alla sua esperienza lavorativa e in 

qualità di rappresentante di molti colleghi che come lui vivono il mondo lavorativo nelle 

biblioteche da precari. Langella prende la parola per ringraziare Tiziano e per 

complimentarsi con la Biblioteca Beghi della Spezia, nella quale egli lavora, per tutte le 

attività e i progetti che vengono portati avanti nonostante le numerose difficoltà burocratiche. 

Sonzini nell’unirsi al ringraziamento ricorda le difficoltà avute nel tentativo di prendere 

contatto con i dirigenti del comune della Spezia in merito alla richiesta di promuovere un 

nuovo concorso per bibliotecari, e lamenta le difficoltà in generale riscontrate 

nell’interfacciarsi con realtà diverse e ad interagire con i vari enti locali e interlocutori in 

genere, soprattutto in tema di concorsi. Ringrazia quindi tutti i bibliotecari degli enti locali 

della Liguria che riescono comunque e proficuamente a promuovere attività e a tenere viva 

la realtà culturale delle comunità locali; cita ad esempio le iniziative che intraprende la 

biblioteca di Sestri Levante e ringrazia Simona Bo per quanto viene fatto, a cominciare da 



Mamma Lingua e NpL. Ricorda in conclusione che l’AIB e la sezione Liguria in particolare 

sono sempre disponibili per patrocini e piccole sponsorizzazioni.  Prima di passare alla 

lettura del bilancio consuntivo 2021 Sonzini ricorda che il CER attuale resterà in carica 

ancora un anno, e che molti dei suoi membri non saranno più rieleggibili. Pertanto invita gli 

associati a farsi avanti nel proporre e proporsi come candidati, già dalla fine dell’estate, in 

modo da arrivare alla prossima primavera con un numero adeguato di possibili membri del 

CER. 

Si passa poi al primo punto dell’odg e la presidente procede alla lettura e presentazione del 

bilancio 2021. La sezione gode di ottima salute, il bilancio è decisamente in attivo e le 

entrate superano di molto le uscite: le uscite più corpose sono legate alle celebrazioni e 

premiazioni dei soci e delle biblioteche e in forma decisamente minore alle trasferte, poiché 

la prassi di tenere le riunioni periodiche online ha diminuito di molto le spese per gli 

spostamenti a Roma. Inoltre la sezione ha potuto finanziare un incontro organizzato dalla 

Regione Liguria sul diritto d’autore coprendo le spese di docenza e permettendo così di 

rendere l’incontro gratuito e fruibile da tutti. Nelle entrate si registra il grande successo dei 

corsi a pagamento, primo tra tutti il ciclo sulla musica a cura di Stefania Gitto, che ha visto la 

partecipazione assidua di un gran numero di iscritti, che seguono tutte le attività proposte 

con costanza. Per quanto riguarda il secondo punto dell’odg ricorda il convegno per i 50 anni 

della De Amicis e le attività per i cento anni della Lercari, che lo scorso autunno hanno 

riscosso molto successo di pubblico.L’Assemblea approva all’unanimità il bilancio 2021. 

Venendo alle attività previste per il 2022 la Presidente ricorda l’incontro online sulla censura, 

che si terrà il prossimo 12 maggio, in occasione della giornata dei Libri salvati. 

Parteciperanno Langella come membro del CEN e coordinatore dell’Osservatorio sulla 

censura, Sara Chiessi membro dell’osservatorio sulla censura di AIB e Sara Saorin della 

casa ed. Camelozampa. A giugno è previsto un altro corso online su “La biblioteca e il suo 

brand”, a cura di Anna Busa. Sonzini ricorda poi gli incontri di presentazione dei libri 

avvenuti: quello sul libro di Mauro Guerrini a gennaio e sul libro di Enrico Pio Ardolino a 

febbraio. A questo proposito ringrazia a nome della sezione Graziano Ruffini per la preziosa 

collaborazione, e coglie l'occasione per invitare gli associati a proporre altri incontri. Illustra 

poi gli incontri in programmazione per il prossimo autunno, a cominciare dalle iniziative sulle 

biblioteche scolastiche, delle quali si sta occupando anche il nazionale con monitoraggi e 

varie attività, e sulle biblioteche carcerarie. Riguardo a queste ultime si propone di attivare 

diverse iniziative, dalla raccolta di libri da donare a incontri mirati, che vedano coinvolte 

anche le realtà locali che ospitano centri di detenzione. Langella propone in autunno un 

incontro sulle biblioteche scolastiche coinvolgendo anche Luisa Marquart e gli istituti 

comprensivi della regione. Per le biblioteche carcerarie invece si stabilisce di attivare nel 

prossimo autunno un progetto che serva a monitorare la presenza delle biblioteche negli 

istituti penitenziari e il loro stato di salute. In chiusura di assemblea Sonzini ricorda a tutti di 

partecipare e collaborare alla rivista semestrale della sezione, Vedi anche, il cui prossimo 

numero uscirà dopo giugno. L'Assemblea si scioglie alle ore 19.00. 
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